

## 学校教育目標

- ☆学ぶ力のある子【知育】
- ☆心の豊かな子【徳育】
- ☆たくましく生きる子【体育】

# あけとの子

活気に満ち さわやかで 心なごむ学校

深谷市立明戸小学校  
学校だより

平成30年度2月号

発行 平成31年2月1日

### 自己肯定感について

深谷市立明戸小学校長 横田 茂男

自己評価で気になる数値があります。日本の高校生は、米国や中国、韓国と比べ自己肯定感が低く、挑戦したり自己決定したりする意欲や意識が低いことが明らかになっています。参考の調査結果を以下に揚げます。

#### 自分自身をどう思うか

「私は人並みの能力がある」と回答

米国88.5% 中国90.6% 韓国67.8% 日本55.7%

「自分がダメな人間だと思うことがある」と回答

米国45.1% 中国56.4% 韓国35.2% 日本72.5%

(平成26年度実施の文部科学省の調査より)

ところで、年度当初から折に触れ、子供たちに心がけてもらいたいことを3つ伝えてきています。5月の学校だよりでも書いていますが、概要を紹介します。

一つ目は、「どんな時にも、全力を出し切ること」です。手を抜いて、全力を出さないでいると、全力を出せない脳と身体になってしまいます。恐ろしいことに、脳が「全力を出さなくてもいいよ」といった命令を自分にしてしまうそうです。自分を伸ばすには、今の自分を超越しようとするのが大切です。二つ目は、「よりよくするために、『改善』『改良』を意識して生活すること」です。改善・改良を加えながら前進したいです。ディズニーランドを作ったウォルト・ディズニーは、「現状維持では、後に下がるのと同じだ」とも言っています。三つ目は、「『一隅を照らす』気持ちを持って生活すること」です。「一隅」とは、隅っこか狭い場所のことです。一人が照らす場所が狭くても、多くの人が集まれば広い場所を明るく照らすことができます。「一人一人が、心を込めて責任を果たすこと」、「自分のやるべきことをきちんと行うこと」が「一隅を照らす」です。

そして、三つの頭の文字をつなげると、「せかい」となります。自分の「せかい」を広げてください。

子供たちは、すべての面で成長しています。目的意識を明確にし頑張る姿は目を見張るものがあります。チャレンジすることや自己決定する意識も伸びてきていると感じています。

今後も、自分の優れた点を客観的に評価し、そのことに誇りと自信を持ちながら、めあてに向かって努力を重ねていくことのできる子供たちを育てていきたいと考えています。

### 1月の行事から

#### 書きぞめ制作会 1/8



始業式後に、3年生は多目的室で、4年生以上は体育館で行いました。1・2年生は各教室でフェルトペンで挑戦しました。

子供たちからは、心地よい緊張感が伝わってきました。

#### ネギの収穫 1/16

3・4年生は、5月25日に苗植えしていますが、収穫の時を迎えました。また、1月25日には、3年生が、地域本部の協力の下、恒例の七輪でのネギ焼き体験を行いました。



#### かるた深谷大会 1/20



今回から低学年の部も行われました。午前、予選リーグが行われ、高学年団体2チーム、高学年個人2人、低学年団体1チームが午後の決勝トーナメントに進出しました。

#### PTA資源回収 1/26

浄化センター内では理事及び環境委員の皆様が中心となり、回収作業が進められました。収益金は、有効に活用させていただきます。ご協力ありがとうございました。



## 2月の行事予定

日	曜	日課・業前	行事等
1	金	運動	入学説明会13:40～
2	土		
3	日		
4	月	5・6年6時間 清掃	
5	火	特A日課	
6	水	特A日課	登校指導
7	木	朝清掃	委員会5・6年
8	金	運動	登校指導 B問題プレチャレンジ5年
9	土		
10	日		
11	月		建国記念の日
12	火	全校朝会	キッズガーデニング教室5年
13	水	運動	登校指導 明戸保育園との交流給食1年 教育相談日
14	木	ドリル	クラブ4・5・6年
15	金	運動	授業参観日・学級懇談会1～3年
16	土		
17	日		
18	月	5・6年6時間 読書	
19	火	感謝の会	サケの放流2年 安全点検日
20	水	特A日課	登校指導 学校運営協議会
21	木	ドリル	クラブ4・5・6年(最終)
22	金	運動	授業参観日・学級懇談会4～6年 PTA新理事会
23	土		
24	日		ふかやシティマラソン
25	月	読書	
26	火	ドリル	
27	水	運動	登校指導
28	木	6年生を送る会の練習	委員会5・6年

### サケの放流 2/19

明戸公民館では、育てたサケの稚魚を利根川へ放流する活動を毎年行っています。2年生は国語の学習で、「さけが大きくなるまで」の学習をしていることから、2年生が公民館事業に協力して放流に参加することになりました。現在、2年生の他、小学校の水槽でも稚魚を育てています。体長も5cmほどに育っています。

### 感謝の会 2/19

読み聞かせ、ミシンの支援、学校ファームでの体験、スクールガードによる安全安心の確保等、多くのボランティアの皆様のご協力により、教育活動の充実が図られています。この一年にお世話になった方々をお招きし、感謝を伝える会を開きます。お礼の作文の紹介の他、花のプレゼントを予定しています。

5日、6日、20日は、特別A日課での授業に変更させていただきます。下校時刻が変わりますのでご注意ください。

※ 「朝の学校さんぽ」は、2月末で一旦終了する予定でしたが、多くの皆様からのご要望やご意見があり、3月以降も継続することとなりました。今後も無理のない範囲でのご協力をよろしくお願いいたします。

### 不審者対応避難訓練 1/23

「不審者が校舎内に入り、教室へ向かった」との想定で実施しました。不審者の行動を制限するために、すべての教室で机や椅子を使ってのバリケード設置や、防火シャッター作動の試みを取り入れました。当日は、深谷警察署及び明戸駐在所、近隣の駐在所の計6名の警察官にご協力いただきました。



犯人役が確保された場面



教室内のバリケード

**御 礼** 明戸小中を卒業し、現在、さいたま市にお住まいの石川勝 様より、5万円の寄付をいただきました。平成28年度から3年続けてのご寄付です。心より感謝申し上げます。

多くの児童に還元するため、図書の購入費に充てさせていただいています。過去2年は、図書室用の図書を購入し、図書室内には「石川文庫」コーナーを設けています。今年度は、低学年の学級文庫の充実のため、1・2年の教室用の図書を購入しました。

素敵な本との出会いは、人生を変えるとも言われています。